

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan, maka dapat disimpulkan bahwa karakter peduli terhadap proses belajar akan meningkat apabila mahasiswa dapat menyadari pentingnya proses belajar dan mampu memperbaiki kebiasaan-kebiasaan yang tidak baik terhadap proses belajar dan mampu melibatkan dirinya dengan baik di dalam proses belajar. Untuk menjadi mahasiswa yang memiliki karakter peduli terhadap proses belajar, mahasiswa harus membiasakan diri melakukan hal-hal yang positif dalam proses belajar agar dapat terbentuk karakter dalam proses belajar. Melalui penyebaran angket karakter peduli terhadap proses belajar sebelum melakukan tindakan mencapai 16,6%, kemudian dilakukan tindakan pada siklus I mencapai hasil 33,3%, kemudian dilanjutkan dengan siklus II mencapai hasil 83,3% melewati target yang ditentukan peneliti. Berdasarkan hasil tersebut, maka dapat ditarik kesimpulan bahwa karakter peduli terhadap proses belajar meningkat melalui pembelajaran karakter cerdas format kelompok (PKC-KO) pada mahasiswa konselor sebaya Universitas Negeri Medan tahun 2014.

B. Saran-saran

Berdasarkan kesimpulan diatas, maka dapat dikemukakan beberapa saran yang berkaitan dengan hasil penelitian yaitu:

1. Bagi Unimed, dengan adanya bukti bahwa karakter peduli terhadap proses belajar dapat ditingkatkan melalui pembelajaran karakter cerdas

format kelompok (PKC-KO), di harapkan Unimed dapat memanfaatkan konselor sebaya yang telah dilatih dan disediakan untuk membantu teman sebaya nya dalam meningkatkan karakter peduli mahasiswa terhadap proses belajar melalui pembelajaran karakter cerdas format kelompok (PKC-KO) sehingga salah satu dari enam pilar karakter yang dicanangkan Unimed sebagai karakter dasar yang harus dimiliki warga Unimed dapat tercapai.

2. Bagi mahasiswa konselor sebaya dapat meningkatkan karakter peduli terhadap proses belajar serta memiliki karakter peduli yang baik.
3. Bagi penelitian selanjutnya, diharapkan dapat melakukan PKC-KO untuk meningkatkan karakter-karakter yang lain (kejujuran, tanggung jawab, rasa hormat, keadilan, dan warga negara yang baik) yang dicanangkan Unimed.